

Bericht des Vorstandes

für das Jahr 1905/1906.

Die Bilanz 1905/1906 schließt mit einem Reingewinn von:

Mf. 1 438 628.36

gegenüber 1904/05 „ 1 414 335.88 ab.

Der Umschlag des hiesigen Werkes betrug:

Mf. 11 613 915.—

gegenüber „ 11 918 558.— im Vorjahr.

Die Abschreibungen sind wie bisher in reichlicher Weise bemessen und betragen

Mf. 511 310.30

gegenüber „ 469 132.47 im Vorjahr.

Festgelegt wurden im letzten Geschäftsjahre für Immobilien, Werkzeuge, Modelle etc. Mf. 561 678.90. Die Inventurbestände erhöhten sich um Mf. 479 525.68. Die Konsignationsbestände um Mf. 320 561.46. Die Debitoren weisen ein Mehr auf von Mf. 57 911.53 und die auswärtigen Unternehmungen von Mf. 290 739.36.

Das Ergebnis der Bilanz ist, obwohl der Umsatz gegenüber dem Vorjahr um Mf. 304 643,— zurückblieb, das gleiche wie im Jahre 1904/05. Die Anzahl der berechneten Motoren stieg um 243. Die Durchschnittspferdestärke und damit auch der Durchschnittsfakturwert pro Motor sank jedoch nicht unweisentlich, da wir wegen der nicht genügenden Preise der Großmotoren mit deren Verkauf zurückhaltend waren.

Nachdem durch Gründung der Vereinigung der Großgasmaschinenbauer die Preise der Großmotoren sich gehoben haben, haben wir uns dem Bau dieser Maschinen nach der von uns in letzter Zeit wesentlich verbesserten Konstruktion wieder mehr zugewandt. Wir können in Zukunft diesem Geschäftszweig mit Zuversicht auf Erfolg erhöhte Aufmerksamkeit widmen.

Die in unserem letzten Geschäftsbericht erwähnten Verbesserungen unserer Konstruktionen behufs Verminderung der Fabrikationskosten sind zum Teil durchgeführt. Wir werden durch sie in den Stand gesetzt, den durch vermehrten Verkauf, insbesondere kleinerer und mittlerer Motoren, erhöhten Anforderungen an den Betrieb zu genügen. Nach völliger Durchführung der Verbesserungen in der Konstruktion der Motoren und im Betrieb der Werkstätten wird es uns möglich sein, unseren Umschlag in kleineren, mittleren und Großmotoren auch weiter wesentlich zu erhöhen. Wir zweifeln nicht, daß wir auch die vermehrte Produktion dieser Motoren zu angemessenen Preisen werden absetzen können.